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SIG. GEN. COLAGRANDE, SIG PREFETTO, AUTORITA’ CIVILI,RELIGIOSE E MILITARI, 

GRADITISSIMI OSPITI, AMICI,RAPPRESENTANTI DEGLI ORGANI DI INFORMAZIONE, 

PERSONALEDELL’ISMA, GRAZIE PER ESSERE QUI OGGI A PRESENZIARE AQUESTO 

SIGNIFICATIVO EVENTO PER L’ISTITUTO. 

 

E’ GIUNTO AHIMÈ’ VELOCEMENTE, DOPO APPENA DUE ANNI DAL MIO ARRIVO QUI A 

FIRENZE, IL MOMENTO CHE CONCLUDE IL PERIODO DEL MIO COMANDO PRESSO QUESTO 

PRESTIGIOSO REPARTO. È CON LA STESSA FORTE EMOZIONE CON CUI HO ASSUNTO IL 

COMANDO CHE OGGI LASCIO L’ISTITUTO DI SCIENZE MILITARI AERONAUTICHE. COME 

PURTROPPO ACCADE SPESSO IN QUESTI ULTIMI MESI QUESTE CERIMONIE HANNO UNA 

DIMENSIONE MOLTO PIÙ DIMESSA RISPETTO AL PASSATO A CAUSA DELL’EMERGENZA 

SANITARIA IN ATTO, TUTTAVIA LA SUA INTENSITÀ EMOTIVA NON È AFFATTO 

AFFIEVOLITA, ANZI ESSA È ANCORA PIÙ FORTE IN VIRTÙ’ DEL FATTO CHE PURTROPPO 

DELLE PERSONE A NOI CARE OGGI NON POSSONO ESSERE PIÙ CON NOI QUI A 

FESTEGGIARE. IL MIO PENSIERO E LA MIA GRATITUDINE NON PUO’ NON RIVOLGERSI A 

LORO PER L’AMICIZIA E LA COLLABORAZIONE CHE HANNO SEMPRE FORNITO A ME ED A 

TUTTI NOI. 

 

CARA VICE SINDACO, QUESTA SPLENDIDA CITTÀ CAPACE DI RAPIRE E LASCIARE 

SENZA FIATO TANTA LA SUA BELLEZZA HA ACCOLTO LA MIA FAMIGLIA COME SE 

FOSSIMO AMICI DI LUNGA DATA E CI STA LASCIANDO OGGI COME SI LASCIANO DUE CARI 

E VECCHI COMPAGNI DI VIAGGIO, CON DISPIACERE CERTO MA ANCHE CON SINCERO 

AFFETTO CHE IO E LA MIA FAMIGLIA RICAMBIAMO.  

TUTTE LE ISTITUZIONI, SUA ECCELLENZA IL PREFETTO IN PRIMIS HANNO SEMPRE 

AVUTO UNO SGUARDO ATTENTO AL NOSTRO ISTITUTO E DESIDERO RINGRAZIARLI 

PUBBLICAMENTE PER QUESTO. ESSI HANNO SAPUTO CREARE UN AMBIENTE 

ISTITUZIONALE CHE MI PIACE DEFINIRE BELLO, BELLO PER IL CLIMA CHE SI RESPIRA MA 

BELLO ANCHE PER I CONTENUTI E LO SFORZO PER METTERE SEMPRE AL CENTRO LE 

PROBLEMATICHE VERE DEI CITTADINI TRA I QUALI OVVIAMENTE CI SIAMO ANCHE NOI. 

 

 

MAI AVREI PENSATO, POCO PIÙ DI DUE ANNI FA, DI AVERE L’ONORE DI 

COMANDARE QUESTO ISTITUTO E MAI AVREI IMMAGINATO DI AVERE IL CUORE PIENO DI 

SENTIMENTI DI AFFETTO E MALINCONIA DOPO APPENA 20 MESI TRASCORSI QUI CON VOI. 



CIÒ È GRAZIE ALLA GRANDE SINTONIA CHE SI È SUBITO CREATA CON TUTTO IL QUADRO 

PERMANENTE E TUTTO IL PERSONALE CHE HA, A VARIO TITOLO, COLLABORATO CON ME. 

A TUTTI VOI VA IL MIO SINCERO ED AFFETTUOSO GRAZIE PER L’ATTIVITÀ DI SUPPORTO 

CHE AVETE SEMPRE DIMOSTRATO. IN PARTICOLARE ALCUNI DI VOI MI HANNO ANCHE 

CONCESSO DI CONOSCERE LE VOSTRE FAMIGLIE, DI CHIAMARVI PER NOME E CIÒ’ HA 

CREATO QUELLA SINTONIA SINCERA E VERA CHE SONO LE FONDAMENTA DI UN 

RAPPORTO CHE NON È SOLO DI SERVIZIO MA ANCHE DI AMICIZIA. 

 A TUTTI VOI, ANDREA, ANTONIO, CARLO, FRANCESCO, GINO, MIMMO, GIACINTO, 

MIRKO, STEFANO, GIANPAOLO, FRANCO, SERGIO, GIORGIO, GIUSEPPE, STEFANO, 

VINCENZO E TANTI ALTRI IL MIO PERSONALE RINGRAZIAMENTO PER AVERMI FATTO 

SENTIRE PARTE DELLA VOSTRA FAMIGLIA. GRAZIE DI CUORE. 

TUTTI NOI QUI RIUNITI OGGI INSIEME, CON DETERMINAZIONE E COSTANZA 

ABBIAMO REALIZZATO MOLTI PROGETTI CHE HANNO PORTATO E PORTERANNO LUSTRO 

NON A NOI STESSI MA ALLA NOSTRA FORZA ARMATA. TUTTI NOI, INSIEME AD ALTRI 

COLLEGHI DI ALTRI REPARTI ABBIAMO PORTATO LA NOSTRA ISTITUZIONE AL CENTRO DI 

PROCESSI FORMATIVI INNOVATIVI RICONOSCIUTI A LIVELLO EUROPEO E MONDIALE. 

INSOMMA ATTIVITÀ DI ELEVATA QUALITÀ! IL TUTTO SVOLTO SEMPRE IN PUNTA DI PIEDI 

E SENZA MAI GROSSI PROCLAMI, NON CI SI ADDICE, NON È NEL MIO DNA, NON È NEL 

NOSTRO DNA. NOI ABBIAMO LAVORATO SEMPRE E SOLO PER IL BENE COMUNE E CHI HA 

VOLUTO E POTUTO APPREZZARE IL NOSTRO LAVORO AVEVA GLI STRUMENTI PER 

POTERLO FARE SEMPRE, COMUNQUE ED IN OGNI MOMENTO. 

 

NON VOGLIO ELENCARE LE ATTIVITÀ SVOLTE IN QUESTI 17 MESI EFFETTIVI DI 

LAVORO, RIPORTO SOLAMENTE CHE DI MEDIA SI E’SVOLTO UN EVENTO OGNI DUE GIORNI 

LAVORATIVI! NUMERI DI TUTTO RILIEVO SE SI CONSIDERA CHE LA NOSTRA ATTIVITÀ DI 

ROUTINE NON È CONSIDERATA IN QUESTO COMPUTO. CIÒ SIGNIFICA CHE IL POTENZIALE 

DI TUTTA LA NOSTRA STRUTTURA È ESTREMAMENTE ALTO ANCHE SE MOLTO ANCORA 

PUÒ ESSERE MIGLIORATO. AVETE DI CHE ESSERNE ORGOGLIOSI! CONCLUDO QUINDI 

QUESTO MIO INCARICO SODDISFATTO E CERTO NELL’INTIMO CHE DI PIÙ NOI NON 

POTEVAMO DARE. 

 

L’ORGOGLIO DI NOI TUTTI E’ STATO IL NOSTRO CARBURANTE QUOTIDIANO PER 

RAGGIUNGERE TRAGUARDI SEMPRE PIÙ AMBIZIOSI E IMPORTANTI. 

CON QUESTO SENTIMENTO DI SODDISFAZIONE AUGURO QUINDI UN SINCERO IN BOCCA AL 

LUPO A TUTTI QUANTI VOI PERCHÉ POSSIATE CONSEGUIRE TRAGUARDI SEMPRE PIÙ 

IMPORTANTI ED UTILI ALLA FORZA ARMATA. AL GEN. FLOREANI, URBANO, AMICO DI 

LUNGA DATA, CHE ABBIAMO OPERATO INSIEME IN TANTI CIELI ITALIANI E NON, VOGLIO 

ESPRIMERE IL MIO PERSONALE AUGURIO PER UN PERIODO DI COMANDO RICCO DI 

SODDISFAZIONI E CHE SONO CERTO SAPRÀ VALORIZZARE ANCOR DI PIÙ LE POTENZIALITÀ 

DI TUTTO L’ISTITUTO E DEL SUO PERSONALE. SONO CERTO CHE SOTTO LA TUA GUIDA I 

TRAGUARDI SI AVVICINERANNO ANCOR PIÙ VELOCI. IN BOCCA AL LUPO URBANO. 

 

COME MIA TRADIZIONE IL MIO ULTIMO PENSIERO LO DEDICO ALLA MIA FAMIGLIA, 

PATRIZIA, FEDERICO E CLAUDIA E A MIO FRATELLO DINO E LE MIE NIPOTI SARA E 

FABIOLA OGGI QUI PRESENTI, CHE ANCHE IN QUESTO PERIODO INTENSO, BREVE E 

PARTICOLARMENTE IMPEGNATIVO NON HANNO MANCATO DI FARMI SENTIRE IL LORO 

SUPPORTO QUOTIDIANO. LA NOSTRA VITA VOLGE VERSO UNA NUOVA ROTTA E SONO 

CERTO CHE, COME SEMPRE L’AFFRONTEREMO CON LA STESSA DETERMINAZIONE, LO 

STESSO CORAGGIO E LA STESSA UNITÀ CHE CI HA CONTRADDISTINTI. A NOI TUTTI UN 

GROSSO IN BOCCA AL LUPO PER QUESTA NUOVA AVVENTURA. SONO ORGOGLIOSO DI 

TUTTI VOI!! 



 

VIVA L’AERONAUTICA MILITARE! 

VIVA L’ITALIA! 


